



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

MARTES, 12 DE OCTUBRE DE 2010

MINISTRO

Economías del APEC buscan garantizar pesca responsable

Consumo per cápita de pescado se elevará de 22,5 a 25 kilos

Con la presencia de los ministros y las delegaciones de 16 economías miembros, se inauguró ayer la Tercera Reunión Ministerial de los Océanos del APEC. En el encuentro, los integrantes del referido bloque unirán esfuerzos para consolidar el desarrollo de una pesca responsable que se concilie con la conservación de las especies marinas.

En la sesión inaugural, el ministro de la Producción, Jorge Villasante, expuso sobre el rol de los océanos en la seguridad alimentaria peruana. Remarcó que se espera cerrar este quinquenio con un consumo per cápita de 25 kilos de pescado. (La Primera 17, Correo 6, El Comercio b6, La Razón 13, TV Perú, Radio RPP, Radio CPN, Agencia de Noticias FIS, Agencia de Noticias Notimex, Agencia de Noticias EFE, Agencia de Noticias Infolatan,)

<http://fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=10->

[2010&day=7&id=38497&l=s&country=0&special=0&ndb=1&df=0](http://fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=10-2010&day=7&id=38497&l=s&country=0&special=0&ndb=1&df=0)

http://www.rpp.com.pe/2010-10-12-economias-apec-suscribieran-en-paracas-acuerdo-para-preservar-oceanos-noticia_302147.html

http://www.aquahoy.com/index.php?option=com_content&view=article&id=11956:peru-analiza-apec-sostenibilidad-de-recursos-pesqueros&catid=16&Itemid=100030&lang=pt

<http://sdpnoticias.com/sdp/contenido/2010/10/11/4/1134569>

http://noticias.latam.msn.com/xl/latinoamerica/articulo_afp.aspx?cp-documentid=25909194

<http://www.infolatam.com/2010/10/11/apec-depredacion-oceanos-contaminacion-mar/>

<http://www.ntn24.com/content/comienzo-la-reunion-ministros-y-encargados-pesca-la-apec>

<http://www.7dias.com.do/app/article.aspx?id=84808>

Pesca dará prioridad al consumo humano directo

Durante la Tercera Reunión Ministerial de los Océanos del APEC (3AOMM), el ministro de la Producción, Jorge Villasante, indicó que el Perú tiene como política de Estado el desarrollo de la pesquería orientada a consumo humano directo (CHD) y la promoción de la acuicultura marina y continental para satisfacer las necesidades alimenticias de la población.(...)

Reunión con Japón y Canadá

En la víspera a la reunión de las economías del Foro APEC, Villasante comentó que sostuvo reuniones bilaterales con Japón y Canadá sobre el desarrollo de la pesca, investigación, innovación tecnológica e inversiones en el sector. Asimismo, dijo que las autoridades con las que se ha reunido han manifestado que los empresarios cada vez tienen un mayor interés por ingresar a invertir en Perú, no sólo en el sector pesca sino también en otras actividades económicas debido a las buenas perspectivas del país. (La Primera 17)

PESQUERÍA

Indonesia invita a empresas pesqueras de Perú a instalar plantas de procesamiento en su país

PARACAS.- Indonesia invitó a las empresas pesqueras de Perú a instalar plantas de procesamiento en su país por la alta demanda que tienen los productos de este sector, manifestó hoy el ministro de Asuntos Marinos y Pesquería de Indonesia, Fadel Muhammad. "Existe una alta demanda de productos pesqueros peruanos en Indonesia por lo que sería muy oportuno que en el corto o mediano plazo se concreten proyectos de inversión y se instalen plantas de procesamiento de estos productos en nuestro país", señaló a la agencia Andina. Actualmente sólo en harina de pescado Indonesia importa de Perú unas 100 mil toneladas al año, y esta cifra de seguro se incrementará dentro de poco, comentó. Sostuvo que su gobierno tiene el firme propósito de afianzar las relaciones comerciales con Perú y por ello impulsará alianzas entre empresas privadas de ambos países para que se concreten pronto inversiones conjuntas. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=MDT757bsAkg=>

Región Lambayeque entregará equipos especiales a pescadores artesanales

CHICLAYO.- El gobierno regional de Lambayeque, a través de la Dirección Regional de Producción, lanzó una nueva convocatoria para seleccionar a los pescadores artesanales que serán beneficiados con la entrega de equipos para la captura de nuevas especies ante la proximidad de la temporada de verano. La directora regional de Producción, Lila Suárez, informó que la donación de estos implementos, bajo modalidad de convenio en cesión de uso, se efectuará como parte del proyecto "Adecuación de

embarcaciones pesqueras para capturas de especies marinas durante el fenómeno El Niño”, ejecutado con más de 200,000 nuevos soles.

(Agencia Andina).

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Pm7ruTRr+Ds=>

MYPE e INDUSTRIA

Industria: la estrella de la recuperación

Si este año ha habido un sector de la economía que ha superado con creces las proyecciones iniciales que se tenían sobre su desempeño, ese ha sido la industria. Aunque al comenzar el 2010 se esperaba que se recuperase luego de los calamitosos resultados del año pasado –se registraron caídas en los cuatro trimestres–, las proyecciones arrojaban que la tasa de variación de la producción sectorial no alcanzaría para recuperar los niveles del 2008. Por ejemplo, el Banco Central de Reserva (BCR) proyectaba un crecimiento de 5.9%.

Pero desde entonces el instituto emisor ha estado revisando al alza sus estimaciones y en su reciente reporte de inflación apuesta por un 12.9% de expansión, tasa que será más que suficiente para superar los niveles de hace dos años (medidos en términos reales, a precios de 1994). Esta buena noticia se sustenta en factores como la fortaleza de la demanda interna y en la capacidad de reacción de industrias exportadoras como la textil, que han continuado desarrollando mercados tras el severo año que les tocó atravesar. (...) (Gestión 30)

Caja Huancayo financiará centro comercial

La Caja Municipal de Ahorro y Crédito de Huancayo financiará la construcción de un centro comercial para pequeñas y medianas empresas (pymes) en la avenida Abancay, en el Cercado de Lima, reveló el gerente de crédito de la entidad, Luis Pantoja Marín. (El Comercio b9)

Etiquetado

La CCL presentó tres propuestas de reglamentos técnicos para el etiquetado de los sectores alimentos y bebidas industrializados, cuero y calzado, textil confecciones con el propósito de facilitar el comercio entre Colombia, Ecuador y Perú. (Expreso 16)

Clausura de proyecto

El ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros, clausurará hoy el Proyecto UE-Perú, que apoyó el Plan Estratégico Nacional Exportador y brindó asistencia técnica a 25.000 pymes para el aprovechamiento de los acuerdos comerciales. También estará presente el embajador de la Unión Europea, Hans Alldén. El cierre se realizará en el Country Club Lima Hotel. (El Comercio b3)

Avances en el AAT

El Mincetur adelantó que la Tercera Ronda de Negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), llevada a cabo en Brunei Darussalam, logró progresos significativos en acceso a mercados de la industrial textil, agricultura, reglas de origen, facilitación del comercio, medidas sanitarias y fitosanitarias, así como propiedad intelectual, política de competencia, servicios, inversiones, medio ambiente y otros. (La Primera 11, El Comercio b6)

Exportaciones crecen 35% de enero a agosto

La agencia Promperú informó que las exportaciones entre enero y agosto de 2010 alcanzaron los US\$21,664 millones, es decir, 35.5% más que lo mostrado en el mismo periodo del año anterior.

Del total de ventas, US\$17,002 millones correspondieron a la exportación de productos tradicionales, que aumentó en 37.8% en los primeros ocho meses del año. En tanto, las no tradicionales se incrementaron en 19.9%, alcanzando los US\$4,662 millones.

“El 68% de los envíos de los productos con alto valor agregado se dirige a los países con los que tenemos un TLC. Resaltan las maderas y papeles, las confecciones y los productos agroindustriales”, detalló el ministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. (Peru21- 9, La Primera 11, El Comercio b3, La Razón 13)

Analistas y bancos elevan proyección de crecimiento de la inversión total

El Perú sigue cosechando buenas nuevas en sus indicadores macroeconómicos. Según la empresa LatinFocus Consensus Forecast, el Perú será la tercera economía de América Latina

que registrará el mayor crecimiento de la inversión total (pública y privada) en Latinoamérica, en el presente año.

La inversión total en el Perú crecerá este año un 17.4%, nivel superado en la región solamente por las economías pujantes como Brasil y Chile que crecerán 22.7% y 18.6%, en cada caso. (Gestión 7)

Pepsico: "El Perú luce demasiado bien"

Indra Nooyi, presidenta ejecutiva de la multinacional Pepsico, destacó la evolución de la economía peruana ante la cadena CNBC. "Si vas a Latinoamérica, Brasil se ve bien, y Perú y Chile lucen demasiado bien, con crecimientos fuertes de sus respectivas producciones internas brutas y grandes tasas de crecimiento", dijo la ejecutiva durante una entrevista. (El Comercio b9)

'Azucareras van subsanando sus problemas'

A tomar en cuenta. El ministro de Agricultura, Rafael Quevedo, adelantó que solo el Consejo de Ministros definirá en adelante extender o no los 180 días de emergencia que se dispuso en el sector azucarero y que vence a fines de octubre.

"Estamos viendo que las azucareras están progresando en subsanar sus problemas financieros, con lo cual ya no necesitarán más adelante (del estado de emergencia)", dijo Quevedo al consultarle por la medida que fue fijada el 27 de abril en respuesta a un desabastecimiento del azúcar en el mercado interno. (Peru21-10, Gestión 9)

Envíos de sandías suman US\$976.900

Las exportaciones de sandías treparon 247,6% de enero a agosto de este año frente a los mismos ocho meses del 2009. Manuel Antonio Vences, gerente general de CorpFrut Perú, comenta que aquellos alcanzaron US\$976.900 y que sus principales destinos fueron Holanda y Ecuador. (El Comercio b9)

Importadores no rebajan precios por efecto del TLC

A pesar de que muchos anunciaban que por el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Perú y Estados Unidos habría un incremento en el precio de los medicamentos, esto no se ha dado, no obstante los importadores no rebajaron los costos de estos productos por esta medida y sí lo hicieron por un tema de competencia, informó el titular del Ministerio de Salud (MINS), Óscar Ugarte. (Correo 4, Expreso 16, La República 14, El Comercio b5, Gestión 4)

Más empresas van al mercado de valores

Entre enero y setiembre de este año, las colocaciones de empresas en el mercado de valores peruano ascendieron a US\$935 millones, informó la Comisión Nacional Supervisora de Empresas y Valores (Conasev). Solo en el mes de setiembre, la Corporación Miski realizó dos emisiones por US\$1 millón, mientras que la firma Amerika Financiera colocó US\$9 millones. (Peru21-11, La Primera 10)

Montana prepara emisión por US\$15 millones

La compañía especializada en fabricación de ingredientes para alimentos, productos para la nutrición y salud animal e ingredientes naturales Montana se convertirá en un nuevo emisor de valores este año. Según información de la Conasev, la empresa, antes llamada Proavico, inscribió su primer programa de instrumentos de corto plazo por US\$15 millones. (El Comercio b9)

Case vende maquinaria por US\$1,3 mlls.

La constructora Graña y Montero (G&M) Vivienda plantea construir 15 mil viviendas en los próximos cinco años, y para ello proyecta invertir aproximadamente US\$500 millones, adelantó a la prensa el gerente general de la empresa, Rolando Ponce Vergara. (El Comercio b9)

Call centers peruanos le quitan mercado a chilenos

Los precios competitivos que ofrecen los call centers peruanos (dado su menor costo laboral, con salarios mensuales de US\$270) los ha convertido en una oferta atractiva no solo para España, su mercado natural, y Chile (salarios de US\$550), sino también para Argentina (salarios de US\$500), donde existen clientes interesados en servicios más económicos, asegura Juan Manuel González, analista del sector comunicaciones de ITC/ Frost & Sullivan.

Demanda ascendente

Las exportaciones de los call centers locales solo representan el 2,27% del volumen latinoamericano; sin embargo, sus ventas crecen más del 15% anual. El promedio regional es 9%. (El Comercio b10)

Tasas de microcréditos bajan hasta 20.3% por campaña navideña

Es una rebaja sustancial frente a la tasa promedio para las microempresas, de 39.28% anual. Además ofrecen premios inmediatos y participar en sorteos de autos y otros.

"Por Navidad hay una mayor expectativa del microempresario en obtener un regalo automático, inmediato. Por ello, hemos enfocado nuestra campaña a la entrega de un obsequio para todos aquellos que demanden un crédito", resaltó el gerente de Administración de Caja Trujillo, César Ramírez.

En esa línea, las cajas han llenado en la bolsa navideña para los clientes, rebajas de tasas de interés anuales de hasta 20.3%, significativamente inferiores al 39.28% que hoy se transa en promedio. (Gestión 2)

Fuerte avance de la banca

Las utilidades de los 250 mayores bancos de Latinoamérica sumaron US\$18,149 millones entre junio de 2009 y el mismo mes de este año, según un estudio de América Economía Intelligence. La cifra es un 33% superior que lo reportado en el período anterior.

Los mercados donde se identificó la mayor expansión fueron Argentina (77%), Perú (74.8%) y México (66.1%). Más atrás se ubicaron Chile (41.9%), Brasil (41.5%), Colombia (23.47%), Panamá (6,34%) y Venezuela (-50.77%). (Peru21- 10, Correo 7, La Razón 13)

Menor impulso fiscal frenará caída del dólar

El tipo de cambio cerrará el año entre S/.2,75 y S/.2,80 según encuesta

Un ajuste en la política fiscal ayudaría a ralentizar y a desacelerar el proceso de apreciación del sol frente al dólar que, entre otras consideraciones, y de acuerdo con los exportadores reunidos en ÁDEX, les resta competitividad a estos, al encarecer relativamente sus costos fijos.

"Una posición fiscal más austera nos ayudaría a frenar el ingreso de capitales de corto plazo apostando por una apreciación más dramática del sol", explicó el gerente de estudios económicos del BCR, Adrián Armas. (El Comercio b4)

Principales ejecutivos de Perú incrementan su confianza en situación económica del país

Cada vez más los empresarios están optimistas con relación a las mejoras macroeconómicas del país ya que el 91.3 por ciento de los encuestados por la firma en servicios profesionales Deloitte Perú considera que la situación es mejor que la del 2009, frente al 61.5 por ciento que lo consideraba en el trimestre anterior.

Además, sólo un 7.5 por ciento de los empresarios sostuvo que no hubo cambios y un 1.2 por ciento señaló que empeoró, lo que indica las buenas perspectivas para los próximos 12 meses, según los resultados de la segunda edición del Barómetro de Empresas Deloitte Perú. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=VGhwIOFJyZo=>

Pasco será sede desde mañana del XII Festival Internacional de la Maca

La ciudad de Cerro de Pasco, en la zona central del país, será sede desde mañana miércoles hasta el domingo 17 del XII Festival Internacional de la Maca, que busca revalorar el cultivo ancestral y promover su producción masiva.

En conferencia de prensa, la congresista Gloria Ramos y el comité organizador del evento informaron que se expondrá maca en distintas presentaciones a precios cómodos. Además, los asistentes podrán disfrutar de actividades artísticas y culturales. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=M+GYm3FpJ5w=>

Promperú promoverá en El Salvador internacionalización de franquicias peruanas

La Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú) informó hoy que sostendrá entre 13 y el 15 de octubre reuniones con funcionarios del gobierno de El Salvador y empresarios de ese país interesados en invertir en franquicias peruanas.

El director de Exportaciones de Promperú, Luis Torres, afirmó que El Salvador representa el segundo destino de las franquicias peruanas por lo que la embajada de Perú en ese país ha organizado la visita el coordinador general de Exportación de Servicios de Promperú, David Ederly.

Entre las actividades se ha previsto una reunión con más de 40 integrantes de la Cámara Salvadoreña Peruana de Comercio y otros empresarios interesados en invertir en franquicias peruanas.

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=ZPR+KR7mJuw=>

Producción de electricidad se incrementó 7.8% en setiembre

La producción nacional de electricidad se incrementó en 7.8 por ciento en el mes de setiembre del 2010, con relación al mismo mes del año anterior, siendo en total 2,921 gigavatios hora (Gwh), informó hoy la Dirección General de Electricidad (DGE) del Ministerio de Energía y Minas (MEM).

La generación eléctrica con centrales hidráulicas representó el 49 por ciento del total de la producción nacional, mientras la generación termoeléctrica tuvo una participación de 51 por ciento del total generado en el país. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=uBiu4g4Bys8=>

ACTUALIDAD

Ecuador no intervendrá en demanda marítima

Cuando los chilenos estaban a punto de cantar victoria, el presidente de Ecuador, Rafael Correa, afirmó ayer que su gobierno no intervendrá en la demanda marítima que el Perú planteó contra Chile ante la Corte Internacional de La Haya.

“En un principio no creemos necesario formar parte de este proceso porque Perú ha ratificado que no existen problemas limítrofes con nuestro país”, expresó el mandatario delante de su par chileno, Sebastián Piñera, con quien solo minutos antes se había reunido en el Palacio de Carondelet, en Quito.

Sin embargo, Correa dijo que si el Perú impugna la Carta Náutica, aprobada por su gestión hace unos meses, evaluarán “seriamente” su participación en la disputa. (Peru21- 8, Expreso 6, La Primera 5, Correo 10, La República 8, La Razón 3, El Comercio a7)

Anoche fue inaugurado el Teatro Municipal de Lima

Tras 12 años de permanecer en escombros y aunque no está totalmente concluido todavía, el Teatro Municipal de Lima fue inaugurado anoche por el hasta ayer alcalde, Luis Castañeda Lossio.

La ceremonia estaba programada para las 8 de la noche. Sin embargo, hasta minutos antes, los albañiles seguían colocando cemento en el edificio de los camerinos e instalando rejas.

La arquitecta Flor de María Valladolid –quien fue la encargada de ejecutar la remodelación del mencionado recinto– indicó que las puertas del teatro serán abiertas al público a inicios de diciembre. Mientras tanto, las obras continuarán. (Peru21- 16, Expreso 8, Correo 12, La República 21, El Comercio a12)

Elecciones no afectarán el crecimiento, asegura BCR

Desde Washington, el presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde – recientemente nombrado Banquero Central del Año en América Latina–, aseguró que “se viene una década excepcional para la economía peruana”, y consideró que las elecciones presidenciales no afectarán el crecimiento.

“Puede haber nerviosismo (por el clima político), volatilidad. Los mercados son sensibles a las noticias y los bancos de inversión ganan cuando al Perú le va bien, pero también cuando le va mal”, sostuvo en entrevista con RPP. (Peru21- 9, Expreso 16)

Entregarán 3,000 bonos para viviendas

El Ministerio de Vivienda entregará el próximo año bonos para la adquisición de 3,000 viviendas rurales en el país. En 2010 ya se han iniciado programas piloto con intervención de las ONG, cooperación internacional y el Estado, que han permitido otorgar 200 bonos (cada uno valorado en S/.16,720). Los programas de crédito Mivivienda y Techo Propio y el Banco de Materiales han permitido que 195 mil peruanos tengan casa propia. (Peru21- 11)

Un millón de beneficiados

Los vehículos podrán circular el primer trimestre del próximo año.

El túnel norte o de ida que unirá los distritos del Rímac y San Juan de Lurigancho (S JL), en el que ya se iniciaron los primeros trabajos, permitirá un fluido tránsito de ingreso y salida de más de un millón de pobladores de este populoso distrito y generará la reducción del tiempo de viaje y de costos de traslado. (Expreso 13, Peru21- 16, La Primera 9)

Inician masificación de gas natural en el sur

MEM solicita a ProInversión concesionar distribución de gas natural y nodo energético en el sur del país.

El ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez, informó que ha solicitado a la Agencia de Promoción de la Inversión Pública (ProInversión) iniciar procesos de promoción de inversión privada para la distribución de gas natural en el país, así como un nodo energético en el sur que se venían trabajando en paralelo a los trabajos de exploración en el campo. (Expreso 17)

Ministros y altos funcionarios de APEC visitaron reserva nacional de Paracas e islas Ballestas

Paracas, oct. 12 (ANDINA). Los ministros y altos funcionarios de las economías integrantes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) que participan en la Tercera Reunión Ministerial de los Océanos de APEC, la cual se desarrolla en el distrito de Paracas, en Ica, visitaron hoy la reserva nacional de Paracas y las islas Ballestas. A primeras horas de la mañana, la delegación arribó al muelle El Chaco para realizar la excursión a las islas Ballestas y en el camino pudieron apreciar El Candelabro, un geoglifo de grandes dimensiones que sirve de faro a los navegantes.

Luego visitaron la reserva nacional de Paracas, donde conocieron el mirador de flamencos o parihuanas, aves blanquirrojas que sirvieron de inspiración al libertador José de San Martín para definir los colores de la Bandera peruana. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=LJBphfNNCR8=>

Mandatario inspeccionó obras de construcción de nueva sede del Ministerio de Educación

El Presidente de la República, Alan García, inspeccionó hoy, junto al jefe del Gabinete, José Antonio Chang, las obras de construcción de la nueva sede del Ministerio de Educación, en el distrito de San Borja. García y Chang llegaron a dicho lugar a las 11:45 horas. El nuevo local cuenta ya con 12 pisos construidos en su primera etapa, cada uno de 700 metros cuadrados. Las obras se iniciaron en mayo y se espera que para abril esté totalmente equipada. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=jL8OGzLp8zo=>

Gremios cusqueños crearán organización "Promocusco" para impulsar el turismo

CUSCO.- Gremios privados vinculados al sector Turismo que operan en el Cusco impulsan la creación de una organización autónoma denominada "Promocusco", con la finalidad de difundir y promover los variados atractivos turísticos del departamento surandino.

Boris Gómez Luna, presidente de la Cámara Regional de Turismo de Cusco (Cartuc), señaló que la propuesta surge ante el próximo cambio de la marca con la cual se promociona al Perú en el exterior y que estaba centrada en la cultura Inca. (Agencia Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=gSHXs2HE234=>